
DE PETRÓPOLIS6 CIDADE
Quarta-feira, 30 de março de 2022

EXTRATO DE CONTRATO

INSTRUMENTO: CONTRATO CMP Nº 
009/2022.
FUNDAMENTO: Processo CMP ADM n° 
1204/2021.
PARTES: CÂMARA MUNICIPAL DE PE-
TRÓPOLIS RJ e INFO DIRECT COMER-
CIAL LTDA.
OBJETO: Fornecimento de material grá-
fico para ser utilizado no ano 2022 desta 
Câmara Municipal de Petrópolis RJ.
PRAZO: 12 meses (até o termino do ob-
jeto).
VALOR: R$ 39.494,65 (trinta e nove mil e 
quatrocentos e noventa e quatro reais e 
sessenta e cinco centavos).                  
DATA: 01/03/2022.

EDITAL DIV. Nº 03/2022
O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e o Presidente da Comissão 
de Defesa da Saúde, em cumprimento ao 
parágrafo 5º do artigo 36 da Lei Comple-
mentar nº 141/2012 e de acordo com o 
Processo Adm. CPM Nº 303/2022, CO-
MUNICAM que será realizada a Audiên-
cia Pública para a demonstração e ava-
liação do Relatório da Saúde referente 
ao Terceiro Quadrimestre de 2021, pelo 
Poder Executivo Municipal, no dia 07 de 
abril de 2022, às 19h, no Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, conforme 
estabelece a Resolução n° 88/2016. In-
formamos ainda que, enquanto permane-
cerem vigentes as medidas restritivas so-
bre a Covid-19 e, em conformidade com 
a Portaria da Mesa Diretora 006/2022, 
essa Audiência Pública será transmitida 
através da página na internet da Câmara 
Municipal de Petrópolis, suas mídias so-
ciais, além do canal 98.
Hingo Hammes
Presidente
Dr. Mauro Peralta
Presidente da Comissão de Defesa da 
Saúde

EDITAL DIV. Nº 04/2022
O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão de Finanças e 
Orçamento, no intuito de ampliar a par-
ticipação popular e promover a transpa-
rência na gestão fiscal e,de acordo com 
o Processo Adm. CPM Nº173/2022, 
COMUNICAM que será realizada a Au-
diência Pública para a apresentação do 
Relatório de Gestão Fiscal do Terceiro 
Quadrimestre de 2021, pelo Poder Exe-
cutivo, conforme estabelece a Resolução 
n° 88/2016, no dia 06 de abril de 2022, 
às 14h, no Plenário da Câmara Municipal 
de Petrópolis, nos termos do parágrafo 
4°, do artigo 9º da Lei Complementar nº 
101/2000. Informamos ainda que, en-
quanto permanecerem vigentes as me-
didas restritivas sobre a Covid-19 e, em 
conformidade com a Portaria da Mesa 
Diretora 006/2022, essa Audiência Públi-
ca será transmitida através da página na 
internet da Câmara Municipal de Petrópo-
lis, suas mídias sociais, além do canal 98.
HingoHammes
Presidente
Fred Procópio
Presidente da Comissão Permanente de 
Finanças e Orçamento

EDITAL DIV. Nº 05/2022
O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão do Transporte 
Público e Mobilidade Urbana, de acordo 
com o Processo Adm. CPM Nº 377/2022 
e conforme estabelece a Resolução n° 
88/2016, COMUNICAM que será realiza-
da a Audiência Pública, sobre o tema “A 
crise no transporte público de Petrópolis”, 
no dia 04 de abril de 2022, às 19h, no 
Plenário da Câmara Municipal de Petró-
polis. Informamos ainda que, enquanto 
permanecerem vigentes as medidas res-
tritivas sobre a Covid-19 e, em confor-
midade com a Portaria da Mesa Diretora 
006/2022, essa Audiência Pública será 
transmitida através da página na internet 
da Câmara Municipal de Petrópolis, suas 
mídias sociais, além do canal 98.
Hingo Hammes
Presidente
Júnior Coruja
Presidente da Comissão de Transporte 
Público e Mobilidade Urbana

EDITAL DIV. Nº 06/2022
O Presidente da Câmara Municipal de Pe-
trópolis, de acordo com o Processo Adm. 
CPM Nº 385/2022 e conforme estabele-
ce a Resolução n° 88/2016, COMUNICA 
que será realizada a Audiência Pública 
do Senado, com o tema: “Diagnóstico, 
impacto na cadeia construtiva e repasses 
de recursos”, no dia 04 de abril de 2022, 
às 10:30h, no Plenário da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis. Informamos ainda 
que, enquanto permanecerem vigentes 
as medidas restritivas sobre a Covid-19 e, 
em conformidade com a Portaria da Mesa 
Diretora 006/2022, essa Audiência Públi-
ca será transmitida através da página na 
internet da Câmara Municipal de Petrópo-
lis, suas mídias sociais, além do canal 98.
HINGO HAMMES
PRESIDENTE

EDITAL DIV. Nº 07/2022
O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis, de acordo com o Processo 
Adm. CPM Nº 384/2022 e conforme es-
tabelece a Resolução n° 88/2016, CO-
MUNICA que será realizada a Audiência 
Pública, para tratar sobre “as moradias 
populares a serem construídas no Caeti-
tu, Petrópolis”, no dia 08 de abril de 2022, 
às 18h, no Plenário da Câmara Municipal 
de Petrópolis. Informamos ainda que, 
enquanto permanecerem vigentes as me-
didas restritivas sobre a Covid-19 e, em 
conformidade com a Portaria da Mesa 
Diretora 006/2022, essa Audiência Públi-
ca será transmitida através da página na 
internet da Câmara Municipal de Petrópo-
lis, suas mídias sociais, além do canal 98.
HINGO HAMMES
PRESIDENTE

ATA DA 24ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos vinte e três dias do mês de março do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, verifi-
cado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis horas e dez minutos, o Ve-
reador Domingos Protetor, declarou aber-
ta a presente Sessão com os seguintes 
dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
ao Secretário “Ad hoc” o Vereador Dr. 
Mauro Peralta, que realizasse a leitura 
das atas anteriores e do expediente. Rea-
lizada a leitura das atas anteriores, estas 
restaram aprovadas. EXPEDIENTE: GP 
Diversos nº: 139/2022 (CMP 1585/2022); 
Projeto de Lei nº: 1583/2022 da Vereado-
ra Gilda Beatriz; Projeto de Lei nº: 

1624/2022 do Vereador Junior Paixão; 
Projeto de Lei nº: 1631 e 1632/2022 do 
Vereador Octavio Sampaio; Requerimen-
to nº: 1606/2022 do Vereador Marcelo 
Chitão; Indicação Legislativa nº: 
1594/2022 do Vereador Octavio Sam-
paio; Indicações nº: 1586, 1588, 1590, 
1591, 1595 à 1597, 1599, 1601 à 1605, 
1607, 1608, 1620 e 1621/2022. Registre-
-se que o Vereador Hingo Hammes assu-
miu a Presidência. Terminada a leitura do 
Expediente, o Senhor Presidente passou 
a palavra aos Senhores Vereadores ins-
critos para fazer uso da tribuna, convidan-
do assim o primeiro Vereador: 1) MAR-
CELO LESSA, LIDER DO SOLIDARIE-
DADE – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do a Presidência, os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou dos comerciantes que vem 
sofrendo com as chuvas nos últimos tem-
pos. Comentou que passou pelo Centro 
da cidade e viu no semblante dos comer-
ciantes com muita tristeza, muita angus-
tia, imaginando se terão dinheiro no final 
do mês para pagar as suas contas, o alu-
guel, o imposto e os funcionários. Disse 
que esteve na Rua Teresa e que estava 
deserto no Shopping 608, onde desceu 
uma barreira gigantesca, barreira esta 
que teve vítimas. Falou que encontrou um 
comerciante que lhe disse que perdeu 
mais de cinco mil peças de roupas. Disse 
que a cidade passa por um momento, que 
ele nunca imaginou passar em sua vida. 
Disse que esta preocupado com a re-
construção da cidade e que é o momento 
de união, pois é o que fará a diferença 
porque sem isso, não conseguiremos sair 
deste caos. Comentou que seu Coorde-
nador de Gabinete entrou em contato 
com o Chefe de Gabinete do Presidente 
Jair Messias Bolsonaro, pedindo uma 
reunião emergencial com todos os Verea-
dores desta Casa que queiram ir, para 
estreitar, dialogar e pedir ajuda para a 
nossa cidade. Disse que precisa da união 
do Governo Municipal, Estadual, Federal 
e do Exército Brasileiro. Mencionou que 
teve a oportunidade de participar no Ga-
binete de Crise do Prefeito Rubens 
Bomtempo, onde tinha um General do 
Exército Brasileiro, General este que se 
colocou à disposição com sua equipe de 
engenharia e que disse numa reunião 
para o Prefeito, que estaria juntamente 
com toda sua equipe de obras à disposi-
ção da cidade. Pediu encarecidamente 
ao Exército Brasileiro que venham fazer 
algumas obras emergências na nossa ci-
dade, como por exemplo, a do Túnel Ex-
travasor, ao qual esteve juntamente com 
o Vereador Fred Procópio e sua assesso-
ria e que viram um caos total no Túnel. 
Disse que se não for feito uma obra emer-
gencial para começar agora, cairá casas 
e podendo ter vítimas. Disse que a cidade 
está quebrada, não tem caminhões, não 
tem tratores não tem nada e que ficam 
querendo esticar a corda, como se tives-
sem abafando. Usou de exemplo o Pre-
feito Rubens Bomtempo que esteve no 
final de semana na Rua Barão das Águas 
Claras e informou aos moradores que o 
Estado abandonou a obra. Falou que li-
gou para o Prefeito para dizer que o Esta-
do não abandonou a obra, pelo contrário, 
estavam de folga, pois estavam traba-
lhando direto há trinta e três dias e que o 
Prefeito não gostou de ouvir. Mencionou 
que o Presidente da COMDEP deu folga 
para o Estado e alegou que não precisa-
riam trabalhar sábado e domingo.  Disse 
que o Estado está disposto a trabalhar 
nos finais de semana e que o Presidente 
Leonardo França disse que não precisa-
ria. Falou que com a intensidade da se-
gunda chuva, arrebentou a cidade e com 
isso, o Prefeito teve hombridade de sen-
tar conversar com o Governador e pedir 
ajuda e indagou do porque não ter feito 
isto antes. Comentou que faz as coisas 
nas ruas sem interesse político, pensan-
do no bem do povo e essas pessoas que 
fazem politicagem com o a vida das pes-
soas, não o representa e que seu com-
promisso é com sua família e com Deus, 
principalmente. Mencionou uma situação 
que ocorreu no Gabinete do Prefeito, 
onde o mesmo se negou ao atender. Dis-
se que defendia o Prefeito, mas que não 
fará mais isso. Falou que tem identidade 
própria e quem ninguém o manda e que 
muitas das vezes era manipulado no iní-
cio, pois não tinha experiência e que hoje 
em dia não é mais. Ressaltou que seu 
mandato pertence ao povo de Petrópolis. 
Falou que chegou até o Prefeito no início 
de Governo e perguntou se ele seria o lí-
der do Governo e que o mesmo disse que 
seria outro, pois achava que o Vereador 
estava muito alinhado com o Presidente 
da República. Afirmou que continuará fir-
me com o Presidente Bolsonaro. Agrade-
ceu e despediu-se. 2) MARCELO CHI-
TÃO, DO PL – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando a Presidência, os demais Vere-
adores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Repassou uma reclama-
ção dos comerciantes, que muitos se pre-
ocupam de como será a nossa cidade 
depois do que aconteceu. Disse ter ouvi-
do vários relatos de comerciantes de que 
não reabrirão mais e isso o preocupa, 
pois a nossa cidade já carece de empre-
gos e de um crescimento econômico. Ou-
viu reclamações em relação à AGRio, ao 
qual precisa de um jeito para desburocra-
tizar, para que os empresários possam ter 
uma facilidade maior no acesso a estes 
empréstimos que foi trazido como uma 
grande esperança para os empresários e 
comerciantes da cidade. Disse que uma 
das formas que poderiam tentar para aju-
dar seria agilizar através do Governo do 
Estado a desburocratização do AGRio 
para que estas pessoas possam ter aces-
so, ver a forma dos empréstimos sem ju-
ros, com uma boa carência para que isso 
consiga socorrer a grande parte dos em-
presários da nossa cidade. Falou que on-
tem foi aprovado uma Indicação sobre 
Rua Oliveira Bulhões que caiu e que já 
vinham desde a primeira enchente fiscali-
zando, pois já havia aberto uma cratera e 
com a segunda enchente, tudo veio ao 
chão e o acesso a rua foi interrompido. 
Disse que os moradores falaram da  alter-
nativa de fazer uma outra via provisória, 
que passa por um terreno particular e que 
foram procurar o proprietário do terreno. 
Comentou que os moradores levaram a 
solicitação a este proprietário que imedia-
tamente permitiu que ali fosse feito esta 
pista. Falou que fizeram a Indicação Le-
gislativa, que o Secretário Paulo Mustran-
gi esteve no local juntamente com o Eri-
ckson, e que disponibilizaram as maqui-
nas para começar os serviços. Comentou 
que esteve hoje no local para poder 
acompanhar o início destas obras e espe-
ra que dê certo, pois é um terreno íngre-
me e a população da Rua Oliveira Bu-
lhões esta em atenção, pois estão todos 
preocupados, incluindo os taxistas, as 
pessoas que trabalham com Uber, porque 
os carros estão presos e ilhados, devido 
ao rompimento da estrada e essa via pro-
visória será fundamental. Falou que fez 

uma Indicação Legislativa juntamente 
com o Vereador Hingo Hammes para que 
haja uma união com o Município e o Esta-
do em prol da construção desta obra. 
Lembrou que ali já foi palco de desaba-
mento há muitos anos atrás e que demo-
rou quase cinco anos para que fosse feito 
a aquela obra para que pudesse trafegar 
pela Rua Oliveira Bulhões. Disse que pre-
cisa ficar atento, acompanhando e co-
brando para que esta obra seja feita para 
dar conforto a todos da comunidade, da 
qual tem o prazer e a honra de dizer que 
está sempre presente, sempre trabalhan-
do e que hoje é recebido com muito cari-
nho. Relatou ter recebido um vídeo ao 
qual mostram maquinas paradas o dia 
inteiro no bairro Caxambu e que precisam 
ficar atentos a isso. Agradeceu e despe-
diu-se. 3) DOMINGOS PROTETOR, LÍ-
DER DO PSC – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Falou que esteve conversando com algu-
mas pessoas da AGRio, que disseram 
que o que emperram um pouco as coi-
sas, são as documentações que estão 
incompletas, que as vezes a pessoa não 
tem uma certidão ou um outro documen-
to e que com isso dificulta a tomada do 
empréstimo. Comentou que estará sen-
do feito uma reunião para poder estar 
aparando estas arestas e vendo a possi-
bilidade de estar dando um prazo para a 
apresentação destes documentos. Disse 
que poderiam pedir ajuda para o BN-
DES, pois neste momento, seria muito 
importante que o BNDES entrasse para 
estar ajudando o Município, já que é um 
banco nacional que tem inúmeros recur-
sos. Falou que confirmou com a Defesa 
Civil que tanto as casas da Washington 
Luiz quanto as casas do Morro da Ofici-
na estavam interditadas e as pessoas 
não podiam morar nelas. Disse que se a 
Prefeitura ou o Governo do Estado não 
tinha como demolir estas casas, então 
que as lacrassem. Comentou que viu um 
local onde o Município, pregou tapumes 
nas entradas, nas janelas e lacrou aque-
le imóvel para que a população não vies-
sem a morar lá. Falou que viu isso acon-
tecer numa casa da Rua Uruguai que foi 
interditada, quando caíram umas pedras 
há uns anos atrás e que muitas daquelas 
casas não foram demolidas. Falou que 
precisa ter um programa que dê assis-
tência a estas pessoas e demolirem es-
tes imóveis que realmente ofereçam ris-
co para população no seu entorno e que 
precisa ser feito o mais rápido possível. 
Disse que precisam desenvolver um pro-
jeto que consiga fazer com que as pesso-
as que tem seus animais, possam estar 
os levando para o aluguel social, pois se 
tem muitos donos de propriedade que es-
tão se negando alugar seus imóveis para 
pessoas que tem animais, com isso os 
animais que estão em abrigos, acabam 
sendo abandonados por suas famílias, 
pois ficam impossibilitados de levá-los 
para novas residências devido às exigên-
cias destes proprietários. Parabenizou o 
Vereador Yuri Moura pelo seu aniversá-
rio. Agradeceu e despediu-se. 4) DR. 
MAURO PERALTA, LÍDER DO PRTB – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Falou que o 
pessoal do PROCON quando forem ao 
Banco precisam esconder o crachá, para 
não serem abordados pelas as pessoas, 
pois o Banco Itaú tem deixado a agência 
de Corrêas e as agências do Centro, to-
das fechadas. Mencionou que fez uma 
Moção de repúdio que mesmo não adian-
tando nada, mandará para a direção do 
Banco Itaú, não somente a de Petrópolis, 
mas também na agência São Paulo e nas 
agências de propaganda do banco. Co-
mentou que no Governo Interino, o Banco 
Itaú tivera mais de quinhentos mil reais de 
multas, efetuadas pelo PROCON e que 
tem certeza de que conseguiram reverter 
estas multas em segunda instancia e não 
pagaram. Falou que os idosos, as pesso-
as que recebem a previdência social têm 
que ficar na fila do banco desde as seis 
horas da manhã, para serem atendidos e 
que existe uma lei que só pode ter quinze 
minutos de espera. Disse que as pessoas 
que são abonadas de dinheiro são aten-
didas de outro modo, porque o banco 
quer que faça tudo por internet e como o 
idoso não sabe mexer, vai diretamente a 
agência e por isso das filas quilométricas. 
Falou que fez este voto de repudio ao 
Banco Itaú e que espera que seja reverti-
do o mais rápido possível esta situação, 
pois Petrópolis não pode ficar na depen-
dência de gente que recebe, que ganha 
dinheiro na cidade e que levam o lucro 
todo para suas matrizes. Comentou que 
em Itaipava não aconteceu nada e que foi 
procurado por dois comerciantes da rede 
Hoteleira de Itaipava  que estavam com 
seus hotéis vazios, por conta das notícias 
da mídia que diz que Petrópolis está total-
mente devastada e que acabou tudo. Dis-
se que precisamos nos erguer e que será 
preciso que a Prefeitura entre na mídia, 
para dizer que estamos praticamente 
com o primeiro distrito limpo, mas que 
precisam de agilidade para limpar os bair-
ros, pois se não limpar os bairros, não 
adianta nada. Citou que em Itaipava, Se-
cretario, Posse, Brejal, tem hotéis, comér-
cios que precisam viver, sendo que estes 
comércios pagam impostos na cidade. 
Falou que a Câmara tem o dever de co-
brar das autoridades, que não tenham 
mais pessoas nos morros, que se derru-
bem as casas, que impeçam de construir 
e quem construiu, têm que ser responsa-
bilizado e quem deixar construir casa em 
área ambiental também têm que ser res-
ponsabilizado. Agradeceu e despediu-se. 
5) YURI MOURA, LÍDER DO PSOL  – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Solidarizou com 
as perdas da maior tragédia que tivemos 
e com as perdas que tivemos no último 
domingo. Disse que não esqueceremos, 
mas que precisam agir sobre isto. Falou 
que esta Casa tem feito um trabalho mui-
to forte, através das Comissões Espe-
ciais, das visitas até os bairros e também 
da fiscalização contra o trabalho do Poder 
Executivo, que está óbvio e cada vez 
mais claro, que tem sido muito omisso e 
inoperante. Falou que os Vereadores têm 
o papel de anunciar, fiscalizar, legislar, 
propor e que infelizmente tem suas limita-
ções. Disse que foi em todos os pontos 
atingidos e em todos que foi, oficializou 
assim como outros Vereadores sobre a 
necessidade de limpeza, manutenção, 
intervenções em pontos que estavam crí-
ticos. Falou que se nada fosse feito, era 
tragédia anunciada, teríamos mais víti-
mas e que era óbvio que só o monitora-
mento da pedra da Rua Nova não daria 
conta, e que só a ida do Prefeito reunido 
com a Comunidade, dizendo que a Co-
munidade poderia contar com o Governo, 
não daria conta. Disse que o que da conta 
é a orientação correta aos moradores e a 
apresentação de planos, cronogramas, 

canteiros de obras montados para poder 
fazer o que tinha que ser feito e dá segu-
rança para a população. Falou que o mí-
nimo que deveria ter sido feito pela Se-
cretaria de Obras juntamente com a 
COMDEP, articulado com o Governo do 
Estado e Federal, era para ser apresenta-
do um plano. Comentou que os Vereado-
res não são chamados a participarem de 
nenhuma decisão e que foi em duas reu-
niões do Comitê de Ação Emergencial 
logo no início da tragédia e tudo que ele 
falou o executivo não deu ouvidos. Falou 
que mandou dezenas de ofícios, solici-
tando intervenções nestes lugares críti-
cos que já sabia que poderia ser atingido 
novamente e não obteve nenhuma res-
posta. Falou que precisam dar voz ao le-
gislativo, ouvir as associações de mora-
dores, terem uma mesa comum de diálo-
gos para pensar juntos tecnicamente e 
emergencialmente no que precisa ser 
feito. Falou que faltou comando e ainda 
falta, por parte de diálogo inexistente e de 
pacto federativo que é evidente que não 
tem conversa, pois o Governo do Estado 
da fazendo uma coisa e o Prefeito outra. 
Disse que se não fosse pelo Ministério 
Público, não teria Gabinete de Crise e 
que continuariam com a Comissão de 
Ações Emergências. Falou que Vereador 
é eleito para fiscalizar, pois se não fize-
rem isso, as coisas não funcionam. Men-
cionou que quando pega o plano de con-
tingência, se tem uma matriz de respon-
sabilidade e que identificaram uma serie 
de descumprimentos. Disse que não dá 
para tratar o Poder Público como volunta-
rismo. Falou que a metade do estrago 
que aconteceu no dia vinte, não deveria 
ter acontecido se tivessem atendidos as 
solicitações dos Vereadores, por limpeza, 
por dragagem, por drenagem, se tivesse 
anunciado para população não voltarem 
para casa, para começarem com as con-
tenções em vinte dias. Afirmou que isso 
seria uma resposta para o povo, pois o 
que não pode acontecer é não ter uma 
resposta. Falou que documentou e que 
encaminhará para o Ministério Público, 
que em duas horas e meia de chuva, a 
Prefeitura não havia postado nada e que 
só a Defesa Civil avisou sobre a chuva. 
Comentou que depois desse tempo, fo-
ram divulgados os pontos de apoio e 
quando foi verificar, três destes pontos 
estavam fechados. Disse que não vai 
passar a mão na cabeça de ninguém, 
pois todos da Câmara bateram na porta 
da Prefeitura, se dispuseram a ajudar e 
que não foram escutados. Falou que será 
feito um relatório na Comissão Especial 
para cobrar a omissão, a inoperância e 
que se quiserem consertar as coisas, te-
rão que procurar os Vereadores desta 
Casa, pois estão juntos com o povo muito 
mais do que o Governo Municipal. Agra-
deceu e despediu-se. Terminada a fala 
dos Vereadores passou à ORDEM DO 
DIA: Colocado em discussão e votação 
única a Redação Final do GP Projeto de 
Lei nº: 146/2022 (CMP 1564/2022). A Re-
dação foi aprovada com 14 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Octavio 
Sampaio.  Colocado em 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 5334/2021 do 
Vereador Dudu. O Projeto foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 5314/2022 do Vereador 
Eduardo do Blog. O Projeto foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Gil Magno. Colocado em dis-
cussão e votação única a Indicação Le-
gislativa nº: 4628/2020 do Vereador Hin-
go Hammes. A Indicação foi aprovada 
com 15 votos. Colocado em 2ª discussão 
e votação os Projetos de Resolução nº: 
0154/2022 do Vereador Octavio Sam-
paio; 9479 e 9614/2021 do Vereador Jú-
nior Coruja; 9577/2021 do Vereador Ju-
nior Paixão; 9652 e 9653/2021 do Verea-
dor Dr. Mauro Peralta; 4628/2020 e 
0156/2022 do Vereador Hingo Hammes; 
8399/2021 do Vereador Domingos Prote-
tor, do Vereador Dr. Mauro Peralta, do 
Vereador Dudu, do Vereador  Eduardo do 
Blog, do Vereador  Fred Procópio, do Ve-
reador  Gil Magno, da Vereadora Gilda 
Beatriz, do Vereador  Maurinho Branco, 
do Vereador  Júnior Coruja, do Vereador  
Junior Paixão, do Vereador  Marcelo Chi-
tão, do Vereador  Marcelo Lessa, do Ve-
reador Octavio Sampaio e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Os Projetos foram apro-
vados em bloco com 14 votos. Registre-
-se a ausência do Vereador Octavio Sam-
paio. Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento de Inclusão nº: 
1688/2022 do Vereador Fred Procópio. O 
Requerimento foi aprovado com 14 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Edu-
ardo do Blog. Colocado em discussão e 
votação o Requerimento nº: 1668/2022 
do Vereador Fred Procópio. O Requeri-
mento foi aprovado com 14 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Eduardo 
do Blog. Colocado em discussão e vota-
ção única o Requerimento de Inclusão nº: 
1691/2022 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta. O Requerimento foi aprovado com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Eduardo do Blog e do Vereador Octa-
vio Sampaio. Colocado em discussão e 
votação única a Moção de Repúdio nº: 
1690/2022 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta. A Moção foi aprovada com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Octavio Sampaio. Registre-se que o Ve-
reador Domingos Protetor assumiu a Pre-
sidência. Colocado em discussão e vota-
ção única o Requerimento de Inclusão nº: 
1666/2022 do Vereador Fred Procópio. O 
Requerimento foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog e do 
Vereador Ronaldo Ramos. Colocado em 
1ª e 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 1647/2022 do Vereador Fred Pro-
cópio. O Projeto foi aprovado com 11 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em discussão 
e votação única o Requerimento de Inclu-
são nº: 1674/2022 da Vereadora Gilda 
Beatriz. O Requerimento foi aprovado 
com 8 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Eduardo do 
Blog, do Vereador Gil Magno, do Verea-
dor Junior Paixão, do Vereador Marcelo 
Lessa, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação nº: 
1636/2022 da Vereadora Gilda Beatriz. A 
Indicação foi aprovada com 9 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Eduardo do Blog, do Verea-
dor Gil Magno, do Vereador Marcelo Les-
sa, do Vereador Octavio Sampaio e do 
Vereador Yuri Moura. Colocado em dis-
cussão e votação única as Indicações nº: 
0283, 0307 e 0311/2022 do Vereador 
Fred Procópio; 0384, 0405/2022 do Vere-
ador Yuri Moura; 0461 e 0792/2022 do 

Vereador Hingo Hammes; 0632, 0634 e 
0637/2022 do Vereador Domingos Prote-
tor; 0643, 0710 e 0711/2022 do Vereador 
Marcelo Lessa; 5320, 5321 e 5322/2022 
do Vereador Júnior Coruja; 6878, 6879 e 
6881/2021 do Vereador Marcelo Chitão; 
8945, 8981 e 8983/2021 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 9107, 9108 e 9282/2021 do 
Vereador Junior Paixão. As Indicações 
foram aprovadas em bloco com 15 votos. 
Terminada a ORDEM DO DIA e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezenove horas e quarenta e cin-
co minutos, declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
vinte e quatro de março de dois mil e vinte 
e dois, às dezesseis horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Victor 
Mendes de Souza, Assessor para Proce-
dimentos Públicos. Registre-se e publi-
que-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 25ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos vinte três dias do mês de março do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, verifi-
cado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis horas e trinta minutos, o Se-
nhor Presidente, o Vereador Hingo Ham-
mes, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Secretário “Ad hoc” 
Dr. Mauro Peralta que realizasse a leitura 
da ata anterior e do expediente. Realiza-
da a leitura da ata anterior, esta restou 
aprovada. EXPEDIENTE: GP Diversos 
nº: 155/2022 (CMP1609/2022); GP Diver-
sos nº: 156 (CMP 1610/2022); GP Diver-
sos nº: 157/2022 (CMP 1611/2022); GP 
Diversos nº: 158/2022 (CMP 1612/2022); 
GP Diversos nº: 159/2022 (CMP 
1613/2022); GP Diversos n°: 160/2022 
(CMP 1614/2022); Projeto de Lei nº: 
1644/2022 do Vereador Fred Procópio e 
do Vereador Hingo Hammes; Projeto de 
Resolução nº: 1380/2022 do Vereador 
Hingo Hammes; Indicação Legislativa nº: 
1582/2022 do Vereador Domingos Prote-
tor e do Vereador Hingo Hammes; Indica-
ção Legislativa nº: 1648/2022 do Verea-
dor Marcelo Lessa: Indicação Legislativa 
nº: 1669/2022 do Vereador Ronaldo Ra-
mos. Indicações nº: 1634, 1635, 1639, 
1642, 1645, 1646, 1649 à 1652, 1654, 
1655, 1657, 1658, 1660, 1662 à 1664, 
1670, 1673, 1675, 1676, 1678 à 1680, 
1685, 1686 e 1689/2022. Registre-se que 
o Vereador Fred Procópio assumiu a Pre-
sidência. Registre-se que a sessão foi 
suspensa às dezesseis horas e cinqüenta 
minutos por dez minutos. Registre-se que 
a sessão foi retomada às dezessete ho-
ras e cinco minutos. Registre-se que o 
Vereador Hingo Hammes assumiu a Pre-
sidência. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Domingos Protetor so-
licitou a inversão de pauta e com a anu-
ência dos demais Vereadores passou 
à ORDEM DO DIA: Colocado em discus-
são e votação a Redação Final do Projeto 
de Lei nº: 9024/2021 do Vereador Domin-
gos Protetor. A Redação foi aprovada 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Octavio 
Sampaio, do Vereador Ronaldo Ramos e 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
3789/2021 do Vereador Eduardo do Blog. 
O Projeto foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Oc-
tavio Sampaio, do Vereador Ronaldo Ra-
mos e do Vereador Yuri Moura. Colocado 
em 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 7551/2021 do Vereador Junior Pai-
xão. O Projeto foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência da Vereadora Gil-
da Beatriz, do Vereador Octavio Sam-
paio, e do Vereador Yuri Moura. Colocado 
em 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 8586/2021 do Vereador Gil Magno. 
O Projeto foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência da Vereadora Gil-
da Beatriz e do Vereador Octavio Sam-
paio. Colocado em 1ª discussão e vota-
ção o Projeto de Lei nº: 7255/2021 do 
Vereador Ronaldo Ramos. O Projeto foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, da Vereadora 
Gilda Beatriz e do Vereador Octavio Sam-
paio. Colocado em discussão e votação 
única a Indicação Legislativa nº: 
0149/2021 da Vereadora Gilda Beatriz. A 
Indicação foi aprovada com 13votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única a Indica-
ção Legislativa nº: 9587/2021 do Verea-
dor domingos Protetor. A Indicação foi 
aprovada com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Verea-
dor Octavio Sampaio. Colocado em dis-
cussão e votação única o Requerimento 
de Inclusão nº: 1712/2022 do Vereador 
Domingos Protetor. O Requerimento foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única a Indicação Legislati-
va nº: 1582/2022 do Vereador Domingos 
Protetor. A Indicação foi aprovada com 12 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Octavio Sampaio 
e do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única o Requeri-
mento de Inclusão nº: 1731/2022 do Ve-
reador Yuri Moura. O Requerimento foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Verea-
dor Octavio Sampaio e do Vereador Ro-
naldo Ramos. Colocado em votação e 
discussão as Indicações nº: 1703 e 
1730/2022 do Vereador Yuri Moura. As 
indicações foram aprovadas com 13 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu e do Vereador Octavio Sampaio. 
Registre-se que o Vereador Ronaldo Ra-
mos pediu DESTAQUE a Indicação nº: 
1444/2022 do Vereador Ronaldo Ramos. 
A Indicação foi aprovada com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 0061, 0644 e 0884/2022 do Vereador 
Marcelo Lessa; 0275, 0300 e 0319/2022 
do Vereador Yuri Moura; 0313, 0314 e 
0315/2022 do Vereador Fred Procópio; 
0692, 0694 e 0696/2022 do Vereador Do-
mingos Protetor.1393 e 1394/2022 do 
Vereador Dudu; 1421,1422 e 1423/2022 
do Vereador Hingo Hammes; 5317, 5319 
e 5474/2021 do Vereador Júnior Coruja; 
6684, 7157 e 7160/2021 do Vereador 
Marcelo Chitão; 8939, 8948 e 
8951/2021da Vereadora Gilda Beatriz; 
9463, 9469 e 9474/2021 do Vereador Ju-
nior Paixão. As Indicações foram aprova-
das em bloco com 15 votos. Terminada a 
ORDEM DO DIA o Senhor Presidente 
passou a palavra aos Senhores Vereado-

res inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 1) 
MARCELO LESSA, LIDER DO SOLIDA-
RIEDADE PSC – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou sobre a mudança da regra elei-
toral que não pode ter reeleição de Presi-
dente da Câmara. Disse que o Presidente 
da COMDEP foi até a Rua Teresa próxi-
mo ao Shopping 608, com a promessa 
que iria arrumar e limpar a rua e que isso 
não aconteceu. Ressaltou que fez um re-
querimento de informação à COMDEP 
solicitando as seguintes informações: có-
pia de contrato de aquisição de maquiná-
rios e pessoas para a limpeza; cópia da 
modalidade de contrato individual, indi-
cando para qual serviço foram contrata-
dos e sobre qual regime jurídico; cópia da 
relação de todos indivíduos contratados; 
lista de motoristas autorizados para con-
dução dos veículos e maquinários loca-
dos; cópia da relação dos caminhões tru-
cks contratados; cópia dos caminhões 
toco contratados; cópia da relação das 
retro escavadeiras contratadas; cópia da 
relação das mini escavadeiras contrata-
das; cópia da relação de maquina bobcat 
contratada; cópia da relação dos cami-
nhões pipa d’água; relação das ferramen-
tas compradas. Falou que nos caminhões 
da limpeza contratado pelo Presidente da 
COMDEP, esta o nome da empresa Lim-
par. Afirmou que fez uma consulta sobre 
a empresa e constatou que tem 935 pro-
cessos contra a esta empresa. Falou que 
a cidade esta toda suja de terra e que o 
Município não deixou o Estado trabalhar 
no sábado e no domingo. Contou que foi 
até uma rua onde estava conversando 
com os moradores e dias depois o Prefei-
to foi ao mesmo local e disse aos morado-
res que o Estado havia abandonado a ci-
dade. Disse que ficou magoado com o 
Prefeito, uma vez que isso não é verdade 
e sempre joga com a verdade. Falou que 
não faltará com a verdade e que tem 
compromisso com Jesus Cristo, com a 
família e com o povo de Petrópolis. Agra-
deceu e despediu-se. 2) DOMINGOS 
PROTETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que tem que ter 
uma linha de conduta e que quando a li-
nha é quebrada, as pessoas ficam decep-
cionadas. Falou que todo dia é marcado 
nas redes sociais por conta de reclama-
ções da cidade. Disse que têm vários 
montes de terra seca pela cidade e que o 
vento carregou tudo, espalhando poeira 
tóxica para a população. Pediu que as 
ações na cidade fossem feitas com agili-
dade e profissionalismo. Afirmou que não 
esta vendo união e que devem dialogar 
todos na mesma voz e buscar o mesmo 
caminho. Afirmou que muitas coisas es-
tão sendo colocadas no nome do Coronel 
Gil Kempers e que o Coronel é um profis-
sional muito competente. Ressaltou que a 
equipe da Defesa Civil esta trabalhando 
muito e que as pessoas querem colocar 
na conta do Coronel coisas que não são 
da conta dele. Falou que é importante as 
pessoas estarem com os seus R.O. e 
com os laudos e ressaltou o excelente 
trabalho que a Defesa Civil vem fazendo. 
Agradeceu e despediu-se. 3) DR. MAU-
RO PERALTA, LÍDER DO PRTB – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Saudou o Jorna-
lista Rogério Tosta que por tempo foi res-
ponsável pelo jornal Tribuna de Petrópo-
lis. Falou da Indicação de combate a es-
porotricose feita pelo Vereador Domingos 
Protetor. Disse que tiveram 3 nomes 
aprovados para o Prêmio de Cidadão Pe-
tropolitano, o Senhor Ailton Viana da Cos-
ta, o Senhor Jair da Costa Junior e o Go-
vernador Claudio Castro. Disse que Pe-
trópolis vai precisar da união de todos 
para a sua recuperação e pediu ao Presi-
dente desta Casa que depois que a cida-
de voltar ao normal, que se faça uma 
festa para homenagear a todos que aju-
daram a cidade. Afirmou que nesta legis-
latura não terá nenhum Vereador preso 
como foi na legislatura passada. Disse 
que o Vereador tem muita dificuldade de 
fazer as coisas, pois quando faz as leis 
tem que mostrar de onde sairá os recur-
sos. Falou que tem que ver o que dá pra 
fazer no Rio Piabanha, se dá ou não para 
desviar e as dragagens tem que ser feita 
até as lajotas de pedras aparecerem. Dis-
se que fiscalizara e pediu que reflorestas-
sem os locais aonde caíram às casas. 
Afirmou que vai cobrar atitudes do Poder 
Executivo e que se o Executivo não fizer, 
encaminhará os pedidos ao Ministério 
Público. Falou que a Casa recebeu a visi-
ta do Bispo Dom Gregório e que o Bispo 
é um dos homens mais culto da Cidade e 
tem uma enorme humildade. Ressaltou 
que os Vereadores devem trabalhar jun-
tos pelas pessoas que mais precisam 
principalmente as que perderam tudo. 
Falou que o atendimento do SUS e o sis-
tema viário estão ruins e que a Viação 
Cascatinha deveria esta fora há muito 
tempo.  Agradeceu e despediu-se. 4) 
OCTAVIO SAMPAIO, LÍDER DO PSL – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Lamentou 
a situação do Governo Bomtempo que 
não trás nenhum tipo de transparência e 
sem planejamento. Falou que fez reque-
rimentos pela Comissão Especial e que 
o Prefeito tem um prazo legal para res-
ponder, ainda assim não respondeu 
nada. Afirmou que tem muitos morado-
res sem respostas se a casa será interdi-
tada, sem saber se fica em casa ou sai 
da casa em caso de novas chuvas. Fa-
lou que o Vereador Dr. Mauro Peralta 
falou mal dos banqueiros e questionou 
aonde guardaria o dinheiro se não tiver 
banco. Afirmou que todos possuem celu-
lares e que não entende o porquê ser 
contra o capitalismo. Ressaltou que o 
Vereador Domingos Protetor falou do Mi-
nistro Paulo Guedes dizendo que a esta-
tal tem que dar lucro. Afirmou que a esta-
tal não tem que dar lucro e sim ser boa 
para o povo. Falou do processo de com-
pra de um imóvel que o Prefeito foi visto-
riar antes dos Vereadores. Disse que da-
qui há 6 meses se der algum problema, 
postará nas redes sociais dizendo que já 
havia avisado. Falou que espera que to-
dos os Vereadores estejam presentes na 
segunda vistoria e que não se arrepen-
dam dos seus votos para liberar a compra 
do imóvel. Agradeceu e despediu-se. Ter-
minada a fala dos Vereadores e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezoito horas e quarenta e cinco 
minutos, declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
vinte e nove de março de dois mil e dois, 
às dezesseis horas. Escrevo, atesto e as-
sino para fazer constar, Alex Sander Sou-
za de Freitas, Assessor para Procedimen-
tos Públicos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas 
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